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会 議 録 兼 報 告 書 

会 議 名 称 伊那市土地開発公社あり方検討委員会 第２回委員会  

日 時 平成２４年６月２６日（火） ９：３０～１１：３０ 

場 所 庁議室 

出 席 者 
委員４名、オブザーバー地方事務所２名（村山課長、宮沢主任） 

総務部長、財政課長、財政係長、土地開発公社局長 

欠 席 者 なし 

そ の 他 マスコミ７社傍聴 

議 題 
土地開発公社の存続と解散についての考察、土地開発公社が市財政に及ぼす影響 

土地開発公社の存廃について 

議 事 内 容 

１１１１    開会開会開会開会        

    

２２２２    あいさつあいさつあいさつあいさつ（（（（委員長委員長委員長委員長））））    

    

３３３３    審議審議審議審議    

（１）土地開発公社の存続と解散についての考察 

  －レジメＰ１～５により財政課長が説明－ 

 （質疑） 

   ・・・・伊那市議会伊那市議会伊那市議会伊那市議会でのでのでのでの審議審議審議審議とととと、、、、当委員会当委員会当委員会当委員会でのでのでのでの審議審議審議審議ととととのののの間間間間にににに、、、、齟齬齟齬齟齬齟齬がががが生生生生じてじてじてじているということはいるということはいるということはいるということはないかないかないかないか？？？？    

（（（（委員委員委員委員））））    

    →かつての伊那市土地開発公社（以後「公社」）による土地購入の是非について、伊那市議

会で議論になっているが、公社のあり方の議論については、当委員会の結論を待つ形にな

っている。 

            ・・・・当委員会当委員会当委員会当委員会ではではではでは、、、、公社公社公社公社のののの今後今後今後今後のありのありのありのあり方方方方にしぼってにしぼってにしぼってにしぼって議論議論議論議論していくしていくしていくしていく。（。（。（。（委員長委員長委員長委員長））））    

            ・・・・伊那市議会全員協議会伊那市議会全員協議会伊那市議会全員協議会伊那市議会全員協議会ではではではでは、、、、土地開発公社廃止土地開発公社廃止土地開発公社廃止土地開発公社廃止のののの意意意意見見見見がががが強強強強いようだいようだいようだいようだ。。。。事前事前事前事前にににに事務局事務局事務局事務局からからからから送送送送らららら

れたれたれたれた資料資料資料資料をををを見見見見てもてもてもても、、、、存続存続存続存続はははは難難難難しいとしいとしいとしいと感感感感じるじるじるじる（（（（委員委員委員委員））））    

            ・・・・公社公社公社公社がががが土地購入土地購入土地購入土地購入のためにのためにのためにのために借入借入借入借入をををを行行行行っているのがっているのがっているのがっているのが問題問題問題問題。。。。よそにはよそにはよそにはよそには借入借入借入借入をををを行行行行っていないっていないっていないっていない公社公社公社公社もあもあもあもあ

るるるる。（。（。（。（委員委員委員委員））））    

 

（２）土地開発公社が市財政に及ぼす影響 

  －レジメＰ６～９により財政課長が説明－ 

   ※補足 Ｐ９の財政指標の推計（実質公債費比率、将来負担比率の推移）については、今回の

会議のために事務局が一定の条件を附して試算したもので、伊那市としての公式見解
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ではない。 

 （質疑） 

・・・・財政指標財政指標財政指標財政指標のののの推計推計推計推計でででで、Ｈ、Ｈ、Ｈ、Ｈ２８２８２８２８年度以降年度以降年度以降年度以降のののの実質公債費比実質公債費比実質公債費比実質公債費比率率率率がががが、、、、３３３３セクセクセクセク債債債債をををを発行発行発行発行せずともせずともせずともせずとも上昇上昇上昇上昇するするするする

のはなぜかのはなぜかのはなぜかのはなぜか？？？？（（（（委員委員委員委員））））    

→今後の伊那市の事業見込により計算した結果、上昇する見込みとなった。 

・・・・データデータデータデータをををを見見見見るるるる限限限限りりりり、、、、現時点現時点現時点現時点でのでのでのでの伊那市伊那市伊那市伊那市のののの財政状況財政状況財政状況財政状況はあまりはあまりはあまりはあまり深刻深刻深刻深刻ではないではないではないではない印象印象印象印象をををを受受受受けるけるけるける。（。（。（。（委委委委

員員員員））））    

→県内１９市の平均くらいにはしていきたい。 

・・・・今後今後今後今後のののの財政指標財政指標財政指標財政指標のののの悪化悪化悪化悪化をををを見越見越見越見越してしてしてして、、、、財政財政財政財政にににに対対対対してしてしてして常常常常にににに危機感危機感危機感危機感をををを持持持持つつつつことがことがことがことが重要重要重要重要。（。（。（。（県県県県））））    

 

（３）土地開発公社の存廃について、（４）その他 一括審議 

  －レジメＰ10～Ｐ11により財政課長が説明－ 

 （質疑） 

・・・・３３３３セクセクセクセク債債債債のののの償還期限償還期限償還期限償還期限はははは 10101010 年年年年かかかか 15151515 年年年年でででで選択選択選択選択ができるのかができるのかができるのかができるのか？（？（？（？（委員委員委員委員））））    

→県担当者に問い合わせたところ、30億円程度の借入なら 10 年とのことだった。 

・・・・まちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくりの面面面面からからからから考考考考えたえたえたえた場合場合場合場合、、、、企業進出企業進出企業進出企業進出のののの効果効果効果効果はははは大大大大きいきいきいきい。。。。公社公社公社公社がががが廃止廃止廃止廃止されてしまってはされてしまってはされてしまってはされてしまっては、、、、

用地交渉用地交渉用地交渉用地交渉をするをするをするをする職員職員職員職員がががが手薄手薄手薄手薄になりになりになりになり、、、、企業誘致企業誘致企業誘致企業誘致がががが難難難難しくなるのではないかしくなるのではないかしくなるのではないかしくなるのではないか。（。（。（。（委員委員委員委員））））    

→公社が廃止されても、市の担当部局による企業誘致をこれまで通り続けていく。 

・・・・公社公社公社公社はははは地価上昇地価上昇地価上昇地価上昇をををを前提前提前提前提にににに設置設置設置設置されたされたされたされた組織組織組織組織なのでなのでなのでなので、、、、地価下落地価下落地価下落地価下落のののの現在現在現在現在、、、、用地交渉用地交渉用地交渉用地交渉はははは市市市市のののの担当部局担当部局担当部局担当部局

でのでのでのでの対応対応対応対応でででで良良良良いといといといと思思思思うううう。（。（。（。（委員委員委員委員））））    

・・・・公社公社公社公社がなくなっがなくなっがなくなっがなくなってもてもてもても、、、、企業誘致企業誘致企業誘致企業誘致がががが進進進進まなくなることはないのではないかまなくなることはないのではないかまなくなることはないのではないかまなくなることはないのではないか。。。。まちづくりのまちづくりのまちづくりのまちづくりの方策方策方策方策

についてはについてはについてはについては、、、、市市市市がががが引引引引きききき続続続続きききき考考考考えていってもらいたいえていってもらいたいえていってもらいたいえていってもらいたい。（。（。（。（県県県県））））    

・・・・県内他市県内他市県内他市県内他市のののの公社公社公社公社のののの保有地保有地保有地保有地、、、、借入残高借入残高借入残高借入残高をををを、、、、一覧一覧一覧一覧としてとしてとしてとして参照参照参照参照できないかできないかできないかできないか（（（（委員委員委員委員））））    

→データはあると思うので、公表できるかどうか県と調整する。 

・・・・今今今今はははは公社公社公社公社としてとしてとしてとして財政状況財政状況財政状況財政状況がががが整理整理整理整理されされされされ、、、、あるあるあるある程度程度程度程度のののの透明性透明性透明性透明性がががが保保保保たれているがたれているがたれているがたれているが、、、、廃止廃止廃止廃止されてされてされてされて財産財産財産財産

すべてがすべてがすべてがすべてが市市市市のものになったのものになったのものになったのものになった場合場合場合場合、、、、そのそのそのその透明性透明性透明性透明性がががが悪悪悪悪くなるくなるくなるくなるおそれがあるおそれがあるおそれがあるおそれがある。（。（。（。（委員委員委員委員））））    

・・・・地価下落地価下落地価下落地価下落のののの傾向傾向傾向傾向になってからになってからになってからになってから購入購入購入購入しているしているしているしている土地土地土地土地があるがあるがあるがある。。。。特定特定特定特定のののの目的目的目的目的があったということかがあったということかがあったということかがあったということか？？？？    

（（（（委員委員委員委員））））    

→平成１８年度ころから手持ちの用地を増やして、企業誘致に力を入れ始めた。 

・・・・土地売却促進土地売却促進土地売却促進土地売却促進のののの具体策具体策具体策具体策はははは何何何何かあるかかあるかかあるかかあるか？？？？（（（（委員委員委員委員））））    

→情報提供者に、売買成約額の一定割合を報償として出すようにしている。震災以後、企業

も拠点を分散する動きがあるようだ。 

・・・・若若若若いいいい有能有能有能有能なななな労働者労働者労働者労働者をををを集集集集めるにはめるにはめるにはめるには、、、、若若若若いいいい人人人人がががが住住住住みたくなるようなみたくなるようなみたくなるようなみたくなるような街街街街ににににするするするする必要必要必要必要があるがあるがあるがある。（。（。（。（委員委員委員委員））））    

→市長も市の全体像を描きながら、まちづくりを考えている。委員のお考えは市長に伝え

ていく。 

 

４４４４    そのそのそのその他他他他    

 ・次回委員会の日時を確認。 
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   第３回委員会 ７月２４日（火）午前９：３０～１１：３０ 

 

５５５５    閉会閉会閉会閉会    

 

 


